
11 juillet 2007, Sherbrooke 

Allocution à l’occasion de l’annonce de la construction du Centre d’excellence en génie 
de l’information (CEGI) 

Salutations, 

C’est avec grand plaisir que je m’adresse à vous aujourd’hui. Je suis né à Sherbrooke, et j’ai 
étudié à l’Université de Sherbrooke. Voilà qui ajoute à la fierté et à l’enthousiasme que 
j’éprouve à être ici parmi vous! 

L’Université de Sherbrooke établit depuis longtemps des partenariats de recherche avec les 
organismes du milieu. Son plan d’action accorde une place prépondérante aux études 
supérieures et à la recherche. Cette maison d’enseignement a obtenu, en 2006, plus de 100 
M$ en subventions et contrats de recherche en raison de l’excellence de ses travaux. 

La construction du Centre d’excellence en génie de l’information (CEGI) renforcera les 
partenariats déjà existants et en créera des nouveaux. De plus, grâce à une intégration des 
recherches en génie de l’information et à l’interaction avec le milieu industriel, la cadence 
de transferts technologiques sera accélérée. 

Le 4 décembre dernier notre gouvernement a lancé la Stratégie québécoise de la recherche 
et de l’innovation. Cette stratégie a été mise en œuvre dans le but précis de faire du Québec 
une économie plus moderne, qui crée plus d’emplois de qualité et qui relève le défi de la 
concurrence internationale. La stratégie propose, pour les trois prochaines années, des 
investissements de 888 millions de dollars pour : renforcer la recherche publique; appuyer 
la recherche industrielle et l’innovation dans les entreprises; renforcer les mécanismes 
consacrés à la valorisation et au transfert; investir dans les infrastructures de recherche. 

Grâce à elle, le Québec pourra relever le défi de la compétitivité mondiale et orienter son 
économie vers des créneaux porteurs. Elle permettra aussi de mettre au point des produits 
novateurs, faisant appel aux technologies plus performantes. La stratégie touche des milliers 
d’étudiants et de professeurs chercheurs. Elle prend en compte nos centres de recherche en 
santé et en technologie, nos universités et nos collèges. Elle intéresse des milliers 
d’entreprises, de toutes les tailles. C’est une stratégie tournée vers l’avenir. 

Le CEGI s’inscrit dans la foulée de cette stratégie. Il fera en sorte que les découvertes de nos 
chercheurs se transforment plus vite en produits commercialisables et en emplois. Il 
contribuera à convertir des idées en prospérité. La mondialisation crée de nouvelles 
occasions d’affaires mais nous lance aussi de nouveaux défis. 

Le monde change et les recettes d’hier doivent être revues en profondeur. Aujourd’hui, au 
Québec, nous devons miser sur la créativité, l’ingéniosité et l’audace de nos chercheurs. J’ai 
la certitude que le CEGI produira d’excellents résultats. Toutes mes félicitations aux 
concepteurs du projet et beaucoup de succès au 

Centre d’excellence en génie de l’information! 

Je vous souhaite une bonne journée. 


